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En la Cámara de Diputados, el pasa-
do 7 de enero, se aprobó con 67 votos a
favor, 39 en contra y cuatro abstencio-
nes la interpelación a la ministra de Sa-
lud, Ximena Aguilera, quien deberá res-
ponder este miércoles sobre las irregu-
laridades que detectó la Contraloría de
la Republica en las listas de espera.

El diputado a cargo de la interpela-
ción es Henry Leal (UDI), quien asegura
que ya tiene preparadas las preguntas
para la ministra. 

El representante de La Araucanía
cuenta que hizo una fiscalización para
acceder a las cifras de las listas de es-
pera en su región, y que descubrió que
la cuarta parte de todos los habitantes
se encuentran en esa situación, “ya
sea por atención por especialidad o
por alguna intervención quirúrgica”. 

“Pude ver que había una amplia lis-
ta de espera GES, donde no debería
existir lista de espera, porque hay una
obligación legal de dar atención en 30

días”, comenta.
Leal sostiene que envió oficios y so-

licitó fiscalizaciones, pero no obtuvo
respuesta. Sin embargo, ve en la inter-
pelación la manera de conseguirlas,
pues asegura que “hay corrupción,
hay atenciones VIP, se dio prioridad a
atención de los funcionarios, a los pa-
rientes de funcionarios, y no 10 casos
ni 20, miles de casos (…). Esos mis-
mos días se suspendían cirugías en los
hospitales porque supuestamente no
habían insumos, pero operaban a los
parientes”.

—¿Qué busca esta interpelación?
—Que la ministra responda direc-

tamente, porque a través de oficio
son muy vagas las respuestas que te-
nemos.

—¿Considera que ha sido insuficiente
la gestión de la ministra?

—Yo no tengo ninguna duda que la
ministra ha tenido una muy mala ges-
tión, no solamente en gestionar las lis-
tas de espera. Yo tengo la convicción
de que la ministra de Salud no tiene el
control de su ministerio. Ella no sabe lo
que está pasando en su ministerio,
porque cuando usted tiene 14 informes
de Contraloría que son lapidarios y va-
rios de ellos remitidos al Ministerio
Público en causas penales.

—¿Debería existir un cambio en el
equipo del ministerio?

—Esta interpelación no busca sacar
a la ministra, eso es una facultad que
tiene el Presidente y él verá qué es lo
que hace. Lo que nosotros queremos

desnudar es que hay una mala gestión
en listas de espera, que hay corrup-
ción en el Ministerio de Salud, que la
ministra no tiene el control. Pero, en
segundo lugar, queremos que ella nos
diga cuál es el plan, la estrategia y las
medidas que va adoptar para gestio-
nar las listas de espera, para reducir-
las, sí sabemos que no se pueden eli-
minar. Y que nos diga cómo va a resol-
ver los casos de corrupción que tiene.

—¿Qué será lo central en el cuestionario?
—Listas de espera y temas de probi-

dad del Ministerio.

—¿Cómo se va a reflejar eso en las pre-
guntas?

—Primero, queremos que nos diga
qué ha hecho, cuáles son los éxitos que
ha tenido, por qué llegamos a esto y lo
más importante es que nos diga cómo lo
va a resolver (...), cómo vamos a llegar a
las cifras pre pandemia. Y también có-
mo se hace cargo de los compromisos
de su Gobierno.

Diputado Henry Leal (UDI) interpelará a Ximena Aguilera el miércoles:

“Tengo la convicción de que la ministra de
Salud no tiene el control de su ministerio”

Leal, acusa corrupción y falta de probidad 
dentro de la cartera. Además, cuestiona el
aumento en las listas de espera.

M. MATHIEU Y C. CASTILLO

Diputado Henry Leal (UDI), asegura que
envió oficios y solicitó fiscalizaciones para
conocer la situación de las listas de espera en
La Araucanía.
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Desde hace un tiempo que
Evelyn Matthei cambió los zapa-
tos con tacos por unas zapati-
llas blancas que llevan su
nombre a un costado.

Las mismas con las que
el sábado entró al Con-
sejo General de la UDI
en uno de los salones
de Espacio Riesco donde
fue proclamada como la
carta presidencial del partido
para las elecciones de noviembre. 

Según cuentan desde su equipo, las
zapatillas son un símbolo del momento en
que, en 2019, medios de prensa encontra-
ron a la entonces alcaldesa de Providencia
dirigiendo el tránsito para descongestionar
un taco en Providencia y tras el asedio de
la prensa que llegó al lugar, Matthei corrió
en dirección a la municipalidad.

Desde su equipo comentan que con las
zapatillas se “interpreta algo que las perso-
nas recuerdan mucho, que corre rápido y
que en esta etapa se necesita urgencia,
correr, pero para avanzar”. 

Y a pesar de que aún no se ha estructu-
rado un equipo para su campaña, porque a
partir de marzo comenzarán a trazar líneas
en ese sentido, la UDI ya adelantó algunas
propuestas que fueron bien recibidas por el
círculo de Matthei y algunos militantes. 

En la pantalla gigante dispuesta como
telón de fondo del escenario donde se llevó
a cabo la proclamación, se mostró una
gráfica con el eslogan “Evelyn Matthei, la
esperanza de Chile” que, según comentan en
el partido, será la imagen que utilizarán los
candidatos para la elección parlamentaria.

A pesar de que la exalcaldesa no vio las

imágenes, cuando el viernes fue a la sede
del la UDI a mostrar su discurso, desde el
partido esperan que se ocupen las gráficas
como una inspiración para el logo oficial o
el merchandising que se determine. 

Felipe Valdovinos, quien estuvo detrás de
la producción de la proclamación, afirma que
aunque ya tienen la experiencia de la cam-
paña del 2013, esta vez habrá que adecuarse
a las nuevas tecnologías: “Estamos hablando
de más de 10 años y la forma de hacer
campaña ha cambiado. Hoy creo que tene-
mos que potenciar mucho más las redes
sociales y plataformas como TikTok, para
conectar con públicos más jóvenes donde
Matthei tiene una gran adhesión”.

En RN la apuesta va por modificar el
eslogan “Construyamos tiempos mejores”,
que se utilizó en la segunda campaña
presidencial del expresidente Piñera, por:
“Construyamos tiempos mejores con
Evelyn Matthei”. 

UDI se adelanta y propone
eslogan y gráficas para campaña
presidencial de Matthei

El material se
dio a conocer en

el Consejo General
del sábado.

Matthei es la carta de Chile Vamos.
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Durante la jornada de hoy se espera
que el Partido Comunista finalice las
elecciones para la conformación de su
nuevo comité central, que deberá es-
tar compuesto por 96 miembros. Este
proceso empezó ayer y continuará
hoy entre las 12:00 y 20:00 horas, en
las sedes del partido en las distintas re-
giones del país.

Será este nuevo comi-
té central el que defina a
los miembros de la co-
mis ión pol í t i ca de la
tienda, la cual se encar-
gará de escoger a la nue-
va mesa directiva del
PC, actualmente presi-
dida por Lautaro Car-
mona y la secretaria general, Bárba-
ra Figueroa.

Previo a que se determinara quiénes
serían los candidatos al comité central,
el PC realizó su XXVII congreso nacio-
nal, donde definieron las posturas que
tomará el colectivo. 

En la Radio Nuevo Mundo, al ser
consultado sobre la posición que tie-
ne la tienda respecto a la reforma de
pensiones, Carmona, planteó que
“no es el cuestionamiento total al sis-

tema de AFP como lo habíamos plan-
teado de origen, no hay correlación,
pero se logra avanzar con una sola
medida: avanza o no avanza la idea
de mejorar la situación de las pensio-
nes y, por tanto, la calidad de vida de
estos pensionados”.

En ese sentido, Carmona aseguró
que el acuerdo que se alcanzó en la
comisión de Trabajo del Senado, una

vez que el Gobierno pre-
sentara las indicaciones
al proyecto, “será un es-
tímulo para luego seguir
luchando por las otras
cosas que le faltan para
que sea una reforma es-
tructural y de fondo”.
Admitió, además, que la
inic iat iva “deja pen-

diente la lucha contra las AFP”.
La postura expresada por el timo-

nel ha estado presente en las recien-
tes declaraciones de congresistas
PC, quienes también han señalado
que con el acuerdo de base se puede
seguir luchando para terminar con
las AFP. Sin embargo, dentro de la
tienda hay quienes han expresado su
descontento con el proyecto previ-
sional, como las diputadas Carmen
Hertz y Nathalie Castillo.

Hoy finaliza proceso de elecciones:

PC define su comité
central, en medio
de diferencias por
reforma de pensiones

Lautaro Carmona admite en que el acuerdo
“deja pendiente la lucha contra las AFP”.
PABLO ARRIAGADA

ACUERDO
La tienda decidió

respaldar el proyecto
que logró un acuerdo,
aunque con algunos

reparos.
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